
 

 

會議記錄  

日期：112/05/24 (第四會次) 

壹、 局處工作報告 

教育處、各國中小學 進行工作報告 

 

貳、議員質詢 

第一位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1、 中山國中遷校案已流標 25次，萬一這一次招標仍然無法順利招標，導致

經費被中央收回，本席建議可以拿出部分經費將外側部分蓋起來，部分建

築進行整建，另外可請工務處協助幫忙。 

2、 北竿運動場跑道龜裂，司令台周遭環境也需美化，請盡速開始作業及爭取

經費來修繕整理。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第二位：曹以標議員 

質詢內容： 

1、 請教育處長就對於連江縣未來教育發展及執行方向之想法進行論述。也希

望在教育政策的腳步上能夠加快，方向要明確及扎實。  

2、 對於老師在「兼職」行政工作所帶來之壓力及影響，希望能以同理心去看

待這件問題，多關心各學校之老師，給予更多的協助，了解並解決問題。 

3、 舉辦大型活動，現在民眾參與度低，多為公務機關之人員參加，導致抱怨

聲連連，請思考如何改善情形。 

4、 針對珠螺游泳池的設備維護及水質保養，現在準備情形如何?目前救生員

徵不到人的狀況何時能夠解決，請每周就游泳池開放進度向本席報告。 



 

 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=8Qw5jYXraPs

為主) 

 

第三位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1、 在工作報告中，關於莒光與東引在外語教師教學的部分，表示以完成媒

合，尚在作業中，目前情形為何，那關於敬恆國中小的外籍教師部分，請

貴處盡速協助完成媒合作業。 

2、 針對本席之前提的關於簡易式運動場的提案，可以解除，不需繼續列管。 

3、 西莒運動場館目前部分土地為軍方及國有財產局所有，本席在 3月 25日

與軍方及副縣長有去現地會勘，軍方同意釋出土地，鄉公所在土地釐清

後，請縣府及貴處務必協助後續相關作業，以促成西莒室內場館之完成。 

4、 東莒國小輔導室變更為保健室空間過小的問題，後續是否有進行改善或增

建?請貴處務必將此案進行列管，解決空間不足的問題，重視及保障孩童

的權益。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第四位：周瑞國議員 

質詢內容： 

1、 學校所進行之工程案，對於校長及承辦同仁來說會造成很大的壓力，那未

來貴處會如何協助學校順利申請到經費，又能夠不給他們帶來過多的壓

力?本席認為學校及教育處要各司其職，讓學校能夠專注在教育方面的精

進，工程專業的部分交由縣府來進行規劃，處長之前擔任二十多年的校長

職務，對於學校在面臨工程領域的難處也十分清楚，請貴處要思考一下如

何改善這部分的問題。 

2、 介壽國中小行政綜合大樓之工程，據本席了解，工程過程中更換了多家廠

商，且雙方溝通似乎較不順利，請校長針對相關工程做說明，工程過程中

遇到一些複雜、延宕的情形，現在也已完工且正式啟用了，希望後續學校



 

 

與廠商間需要溝通、協調的部分積極處理。 

3、 北竿塘岐運動場跑道破損的相關經費鄉公所呈報與否？可請科長與本席至

運動場去會勘、了解一下實際情形，就現階段危及安全的部分進行改善。

昨天縣長及處長有去拜會體育署長，爭取地方運動相關經費，其中若順利

爭取到北竿的 300萬經費，請就北竿運動場跑道及周遭需要維修的大區

塊，落實執行改善的動作。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第五位：陳書建議員 

質詢內容： 

1、 南竿珠螺游泳池何時可以啟用，目前在未徵到救生員的情形下，請規劃其

他方案作因應，才不會讓游泳池遲遲沒辦法開放。 

2、 工作報告中說明學校營養午餐的食材來源 90%為國產，那另外 10%來源為

何?又因為物價飆漲，67元的營養午餐費用是否能讓孩童溫飽且飲食均

衡？莒光學校有無缺肉、缺蛋之情形？ 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


